

CONCLUSION

La Autosuficiencia Sustentable resulta atractiva al proponer medidas que lleven a la sustitución de energía a través de la descentralización. Así mismo resulta interesante la propuesta de rehumanización del trabajo. Todos estos elementos son compatibles con el desarrollo sustentable, sin embargo el logro de estos objetivos se hace depender de la siguiente conclusión fundamental.

Si los países en vías de desarrollo no tienen listo el acceso al mercado de los países desarrollados, no va a existir ninguna motivación para que los inversionistas americanos construyan industrias en los países subdesarrollados. Esto se lograría con el establecimiento de tarifas a la importación hacia los países desarrollados.

Deberíamos preguntarnos si esta conclusión resulta contradictoria con el enfoque de desarrollo sustentable, el cual implica un progreso mundial simultáneo si se cierran las fronteras al comercio y con ello se estanca y se desploma la actividad económica en los países subdesarrollados, tal vez sea difícil el logro de la equidad tanto para los miembros de la presente como para las futuras generaciones.

En México sigue llevándose a cabo la industrialización extranjera, en tanto que la industrialización nacional está disminuyendo. Muchas de las empresas extranjeras como las maquiladoras, restaurantes, y tiendas de autoservicio entre otras, tienen una sola conexión con nuestro país que es el empleo, de ahí en fuera no hay otra conexión. Por ejemplo las maquiladoras importan su materia prima y la mayor parte de la producción (en algunos casos toda la producción) se exporta. Esta situación se utiliza para argumentar a

favor de la autosuficiencia sustentable. Pero su atención está dirigida a resolver los problemas de los países desarrollados.

El único desarrollo que ayudará a nuestro país será basado en una tecnología que aumente la habilidad de las personas para resolver sus propios problemas y crear una cultura de autosuficiencia, en el sentido de no depender de la tecnología extranjera para obtener una "mejor calidad de vida".